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仁上ほたるまつりを終えて 
13 日より数匹飛び始めたほたる公園のホタルは昨年以上に多く発生して喜ばせてくれ
ましたが月の明るさに魅力が半減され残念でした。例年公園に続いて発生する塩沢地区の

発生が見られず平日の３日に急遽ほたる見台へ移動をした。ほたる見台では月に悩まされ

ることはなかったものの６～８日の週末が大雨でお客さんの入りが激減。心配されたほた

る見台のホタルも例年より発生が多く期間も長く飛んでいた感じがした。 
	 大島小、南川小学校の現地案内の他、春日新田小学校への出前授業も頼まれました。ま

た安塚区の老健施設さんがほたる橋へ屋外散策に来られた入居者の方のお手伝いをさせて

いただきました。 
まつり開催に際して地域の皆様、新潟第一酒造様、えちご上越農協大島支店様始め見物に

来られたお客様からもご祝儀、ご支援を戴き運営費に使わせていただきました。 
NHK新潟放送局様、上越タイムス様 JCB様を始めマスコミ各社にも多数取り上げていた
だくことが出来喜んでいます。インターネットも総合事務所板垣さん、くびきのネット中

村さんのご協力で地区のほたる情報やお客さんの声や写真を順次更新することが出来まし

た。来場されたお客様は４．２３０人で記帳された方は市内中心に五十五の市、区、町か

らお出で戴きました。 
少ないスタッフのなか大きな事故もなく無事２２日間のほたるまつりを終わることが出

来ました。皆様のご協力に感謝しています。ありがとうございました。 
東京（世田谷区、目黒区、品川区、文京区、中央区、板橋区、渋谷区、新宿区、千代田区、

北区、足立区、練馬区、八王子市、東村山市） 
埼玉（さいたま市南区、坂戸市、川口市、本庄市、所沢市、川越市、新座市、鴻巣市）	 	 	 	 	 	 

神奈川（横浜都筑区、中区、川崎宮前区、川崎区、鎌倉市、横須賀市、秦野市、藤沢市） 
群馬（伊勢崎市、太田市、前橋市）	 千葉（浦安市、市川市、柏市）	 栃木（小山市） 
長野（上田市、長野市、大町市、安曇野市、青木村） 
富山（富山市、高岡市、魚津市）	 石川（能美市、白山市） 
愛知（名古屋市北区、岡崎市）	 山梨（北杜市）	 滋賀（草津市）	 福島（下郷町） 
北海道（室蘭市）鹿児島（鹿児島市）	 	 岐阜（土岐市） 
新潟（西区、中央区、東区、北区、秋葉区、南区） 
妙高市、糸魚川市、柏崎市、十日町市、阿賀野市、燕市、長岡市、阿賀町、新発田市、南

魚沼市、 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



お客様の声 
６月１９日 
	 ほたる飛び始める	  
６月２０日 
	 ほたるは数を増している。見応えあるまつり初日になりそう。	  
６月２３日（土）晴 
	  
 
 
 
 
 
倉庫から材料搬出	 	 	 	 	 	 	 	 ほたる橋での準備	 	 	 	 	 	 明るいうちにお客さんが 
お客さんの声（来場者９００人） 
毎年参加していますが今年もすごくキレイでした。また来年も来たいです。仲町 
初めてのホタルで感動しました。また来年見に来させていただきます。幸町 
今年も孫を４人もつれて楽しみました。また来年も来たいと思います。浦川原区 
来年も来ます。国府 
毎年楽しみにしています。上中田 
毎年楽しみに来ています。三和区 
初めて見に来ました。キレイでした。南城町 
料理が大変おいしかったです。来年も来ます。妙高市 
また来年も楽しみにしています。国府 
今年で３回目です。ほたる公園は始めてきました。上野さん（スタッフ）ありがとうござ

いました。東雲町 
１０年先も１００年先もずっとここにホタルガいるといいなあ・・・石橋 
富山県に引っ越したので遠くなりました。でもまた来ます。西本町 
今年もキレイに見えました。また来年も来たいです。藤塚 
初日でしたがたくさんホタルがいてきれいでした。昨年より多かったような気がします。

南本町 
また来ますよ。熊塚 
きれいでした。また来ます。四辻町 
去年も来ましたがとてもきれいで感動しました。また来ます。鹿児島市 
まだ飛んでいるほたるをみられなかったのでまた来たいと思います。清里区（スタッフ？） 
スタッフより 
	 １７日に時間切れで出来なかった準備を朝から再開。 
	 午後４時にはお客さんが見える。６時半まつり期間中の安全を祈願してスタッフ全員で

御神酒を戴き配置につく。山菜などの料理のサービスには１００人ほどの行列が出来ま

した。 



午後９時までお客さんの切れ間無く続く。まつり始まって以来の来場者で案内係を減ら

して車の整理に頑張る。 
お客さんにほたるの様子を聞いたが、あまりの人の多さに忙しく自分はほたるを見ずに

終わった。 
２０代６人のボランテァに助けられ無事１日を終わることが出来た。感謝。 

 
 
 
 
 
 
サービスの料理には行列が	 	 	 	 美人ボランテァが店員を	 	 	 スタッフの帽子にホタルが 
 
６月２４日（日）晴 
お客さんの声（来場者１５０人） 
孫と一緒に来ましたが、孫が感動していました。中田原 
美しくとてもきれいでした。ありがとうございました。新光町 
きれいでした。住吉町 
サイコーダゼー♡	 春日野 
来年も絶対来ます。高津とてもきれいでした。埼玉川口市 
きれいでした。寺 
感動しました。糸魚川市 
とてもきれいで感動しました。次回も見に来たいです。妙高市 
毎年来ています。新光町 
来年もまた来ます。あまりホタルはいなかった。ママと、お父さんと４人出来たよ。富岡 
ゲンジとヘイケと見比べ出来ました。ありがとうございました。上源入 
優雅なほたるの舞を毎年楽しみにみさせていただいています。感動をありがとう。７月２

日に１５～２０人で見に来ます。たくさん飛んでくれますように。群馬伊勢崎市 
すごく久しぶりに見たからびっくりした。とても可愛かった。上源入 
きれいだなー。岩木 
やっぱりきれいだった。糸魚川市 
皆さまの日頃のご苦労のおかげでとてもすばらしいホタルに出会えて大変うれしいです。

ありがとうございます。妙高市 
今年もきれいでした。ありがとうございました。土橋 
今年も見られてうれしかったです。ありがとうございました。大潟区 
やさしい光にいやされました。ありがとうございました。寺町 
とても美しかったです。ほたるさんありがとう。寺町 
スタッフより 
	 地域のレクリェーション大会があり慰労会の後遺症でスタッフが少ない。 
	 ほたるは満開。 
 
 
 
 



６月２５日（月）晴 
お客さんの声（来場者５０人） 
２０年ぶりのほたるが観られてとても幸せでした。皆さんのご苦労が実を結び、ありがと

う。鴨島 
今年の初ホタルでした。あと２回は来ます。藤野新田 
毎年見に来ています。きれいなほたるが観られてうれしいです。浦川原区 
毎年来ています。たくさん待っていてすごくきれいでした。来年もまた家族出来ます。大

島区 
初めてホタルが乱舞しているのを観ました。また見に来ます。大潟区 
２回目です。ほたる公園は初めてです。また見に来ます。国府 
子供がとても感動していました。また見に来ます。春日野 
毎年見に来ています。また来年も来ます。ホタルきれいでした。藤野新田 
毎年見に来ています。ほたるに会いたくて好きなお酒も飲まず車で走ってきました。とて

もきれいで感動です。毎年皆々様ご苦労様です。本町 
公園のほたるがとてもきれいでした。安塚区 
去年初めて来て感動したので今年も来ました。今年もすごくきれいでした。また来年も来

ます。大潟区 
スタッフより 
今日はゆっくりお客さんとほたるを楽しむ。お客さんが少ないと説明も深く長くなる。 
高台の池の縁から見下ろすほたるもすばらしい。幼虫の淡い光も・・・・曇の日はよいが

月が大きく明るさを増してくるのが心配だ。 
 
６月２６日（火）晴 
お客さんの声（６０人） 
毎年楽しみにしています。今年も 
沢山見ることが出来ました。 
ありがとうございました。板倉区 
きれいでした。牧区 
きれいでした。春日新田 
きれいでした。十日町市 
とてもきれいで感動しました。下稲田	 	 	 	 	 	 	 	 人気のオバケホタル	 	 	 	  
初めて生でほたるを観てとても感動しました。来年も見に来たいと思いました。ありがと

うございました。大潟区 
毎年ご苦労様です。皆さんの力でこれまでのほたるの里が、これからも栄えることを願い

ます。浦川原区 
今日はそんなに暑くなかったのにきれいに観られて良かった。石橋 
ほたるがはっきり観られて良かったです。新潟中央区 
ほたるの乱舞の仁上の森でしばし幻想にひたりました。心がいやされました。感激と地元

の皆さんに心より感謝いたします。浦川原区 
普段の日のせいかゆっくり観られました。ゲンジとヘイケの区別を教わりよかったです。

ありがとう。東城町 
時間が遅く残念です。もっと早く来たいと思います。西ヶ窪浜 
毎年見に来て、とてもきれいで幸せな気持ちです。妙高市 
来年もまた来ます。ほたる可愛い。妙高市 



すっごくきれいでした。ほたるかわいい。来て良かった。おじさまたちの説明すごく良か

ったです。名立区 
とってもきれいでした。また来年も来たいです。飯 
今年もとってもきれいでした。また来年も楽しみにしています。鴨島 
楽しく、為になる説明ありがとうございました。上源入 
今年で３回目ですがすごくきれいでした。また見に来ます。柿崎区人気のお化けほたると

記念写真です。 
 
今年はまだ早いと思っていたのですが多くのホタルがいてきれいでした。 
また来ます。柿崎区 
去年子供がおなかにいる時は時期が遅くみられませんでしたが，生まれてこの子が観るほ

たる、たくさんいてうれしかったです。また来年も来たいです。土橋 
去年見に来てきれいだったので今年もまた来ました。ちょっと寒かったから居るかなーと、

心配してきたけどとってもきれいで、観られて良かったです。おじさんたちが一生懸命ク

モの巣を取ってくれたおかげなんですね。また来年も来たいです。樋口さん（スタッフ）

ありがとう。国府 
スタッフより 
段々お月様が大きくなり頭上に近くなってきています。公園散策には子供さんも安心です

が肝心のほたるは雰囲気がでない。ほたる橋正面も出始めたが明日も天気予報は晴マーク

月も月齢８．５と明るくなる。ほたるの雰囲気台無し。 
NHK新潟の取材有り、深夜に及ぶ。ご苦労様です。	 付き合いきれず解散する。 
 
６月２７日（水）晴 
お客さんの声（１００人） 
とてもきれいでした。下吉野 
きれいでした。最高の誕生プレゼンントでした。石川能美市 
人生で初めて。栃木小山市 
良く整備されたところで大変良く見物できました。阿賀野市昨日来てみてみた時はきれい

だったけど今日はすっごくきれいでした。また明日も着たいです。十日町市 
地球はすばらしい。国府 
これまでに整備され守られている地域の皆さま本当ぬすばらしいと思います。これからも

頑張って下さい。吉川区 
今年もありがとうございました。きれいでした。大町 
いっぱいいてビックリ。妙高市 
きれいでした。樋場 
来年も来ます。とってもきれいでした。妙高市 
いやされました。三和区 
とてもきれいでした。大潟区 
とてもきれいで感動しました。長野青木村 
上野（スタッフ）さんがおもしろかった。板倉区 
スタッフより 
NHK取材今日も遅くまで頑張る。根気良さに脱帽 
スタッフの気にするほど月明かりを残念がるお客さんは少なくほっとする。でも明るい。 
ほたる公園いっぱいのほたるが観られる。公園以外の周辺部も少し飛び始めた。 
仁上で観られるほたるはゲンジホタル、ヘイケボタルの他に陸生のオバボタル（光らない



ホタル）やクロマドボタル（幼虫だけ光る）も見ることがあります。また人気のある手作

りのペットボタルやオバケボタルがほたる橋で皆さんをお待ちしています。 
 
６月２８日（木）晴 
お客さんの声（１２０人＋５０人） 
何十年ぶりにほたるを見て子供の頃を思い出し楽しかった。春日野 
いっぱいホタルがいて楽しかった。安江 
公園内のホタルの乱舞はすばらしいです。手入れされる皆さまの苦労に感謝します。来年

も是非来たいです。牧区 
３年連続してみています。今年も楽しませていただきました。東城町 
昔を思い出し懐かしくなりました。来年も来ます。東城町 
ホタルの光に感動しました。子供の頃を思い出しました。また来年来ます。春日山町 
毎年とっても楽しみにしています。また来年もたくさん見に来ます。塩屋新田 
今年もとてもきれいでした。また必ず来ます。上源入 
親子で来ました。また来ます。三和区 
ほたるまつりをやっていると言うことで東京から親類を呼んできたのですがこんなにホタ

ルがいたのにビックリしました。クリスマスツリーのイルミネーションの様に自然のイル

ミネーションのようで感動しました。また他の人を連れてきたいです。頸城区 
また来年見に来ます。柿崎区 
来年もまた来ます。大潟区 
リベンジできて良かったです。仲町 
いやされました。稻谷 
２年ぶりに来ました。今年もとてもきれいでした。ありがとうございました。頸城区 
ラジオなどで何年も前から聞いていてずっと訪れたいと思っていました。両親と子供とき

ましたがほたるがみられてうれしかったです。春日新田 
すばらしい夜をありがとう。螢が飛ぶのを始めてみました。東京文京区 
とてもきれいでした。以前見たのはもっと少量匹で住宅街だったので、今日ほど幻想的で

なかったです。祖父ちゃまの生まれたところがステキなところで嬉しかったです。西城町 
また来ます。下四ツ屋 
親類を案内してきました。また来ます。北城町 
きれいでした。南城町 
ほたるの時期に見に来させていただいています。大潟区 
 
 
 
 
 
 
	 蛍の舞のサービスも	 	 	 店員さんも頑張っているよ	 ペットボタル	 	 人気のオバケボタル 
スタッフより 
午前市内南川小４年生がほたる橋でホタルの話と保倉川探検に訪れました。ほたる公園で

は木や草の葉の裏に休んでいるホタルを見つけて観察しました。午後から夜にかけて地元

大島小４年生が訪れました。４戸に分宿ホームスティでじっくりホタルを観察。 



夜の案内や仕事で忙しい早朝 
ホタルの天敵クモの巣取りを 
している仲間に感謝。 
ホタルは攻撃する手段がなく、 
せいぜい臭いが強い位しか 
ないので蜘蛛に捕まったら 
最後です。 
 
	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 大島小４年生説明を真剣に	 	 南川小４年生と挨拶 
 
６月２９日（金）晴 
お客さんの声（２００人） 
ボランテァの方が親切に案内して下さりありがたかったです。ありがとうございました。

妙高市 
今回で３回目です。とてもきれいでした。また着たいです。神奈川横須賀市 
次も着たいです。福田 
また着たいです。板倉区 
あじさい公園でもやってほしいと思いました。浦川原区 
今回で３回目です。子供が楽しみにしています。来年も来たいです。吉川区 
ほたるが観られて子供が大喜びでした。ありがとうございました。毎年楽しみにしていま

す。浦川原区 
良かったです。戸野目 
何十年ぶりに観たホタル、すごく感動しました。まだまだ見られそうなので今度はほたる

見台のホタルを見に来たいです。春日山町 
３年続けて参りました。月明かりにもかかわらず沢山のホタルが、良かったです。酒おい

しかったです。寺町 
初めて家族５人で見に来ました。とってもきれいでした。ホタルの種類もわかり、きれい

な風景でした。妙高市 
３年目です。今年もホタルにあえて嬉しかった。また来年来ます。下門前 
また来週も必ず来ます。きれいでした。山屋敷 
初めてほたるを見ました。感動しました。また来ます。東京目黒区 
きれいでした。来年も来たいです。新潟中央区 
きれいでした。大町 
今年で４回目です。来年もまた来ます。国府 
こんなに沢山。触れるほど近くで見られて感動しました。頸城区 
先回来た時は丁度良い時期だったのかとても綺麗で、雄壮で、幻想的ですばらしかったが

今年は月明かりが良く螢の姿を邪魔したかのように思われました。でも月明かり、星空が

とても美しかったです。西本町 
とても綺麗でした。不思議な世界にいるようで楽しませていただきました。糸魚川市 
とても綺麗でした。また来たいと思います。東京東村山市 
はじめてきました。樋口（スタッフ）さん楽しかったです。南本町 



すごくキレイで感動しました。スタッフの皆さんありがとうございました。三和区 
ホタルがとても綺麗に光っていてビックリしました。来年も見に来たいです。大潟区 
今年で２回目です。とても綺麗でした。また来年も来ます。川端 
初めて来ました。とても綺麗でした。頸城区 
きらきら光っていてキレイでした。来年も来たいです。黒井 
子供３人とも楽しんだみたいです。昔を懐かしんで楽しかったです。黒井 
我が家の楽しみになっています。これからも末永くホタルの灯りが続きますように。西本

町とても綺麗でした。大貫 
とても綺麗でした。頸城区 
キレイでした。安江 
スタッフより 
お客さんの出足が遅く、気になったが８時頃から盛会に。 
それにしても月明かりがスゴイ。星も半分くらいしか見えないほどの明るさ。 
昨年の集中豪雨で土砂流入して、心配された｢安らぎの森｣のホタルはまだ数匹、遅れてい

るなら良いのだがこのままだと来年以降が心配だ。 
公園のホタルはやや少なくなりつつある。塩沢は出ているが飛んでくれない。不動越，道

寺はまだ数匹で見るに値しない。お客さんが多い土曜日（３０日）はどうなるか？ 
 
 
 
 
 
 
運営費のためお願い、ご協力を	 	 	 美人のお客さんにうっとり	 	 	 ホタル談義は続く 
 
６月３０日（土）晴曇 
お客さんの声（６００人） 
ホタルの光がキレイだった。本町 
少し寒かったせいかホタルが少ないようです。左内町 
蛍かわいかった。西本町 
キレイでした。中央 
とてもきれいで子供たちも喜びました。中央 
とてもきれいでした。上源入 
メッチャきれいだったよ。板倉区 
前にも見たけどきれいでした。板倉区 
久しぶりに来ました。きれいでした。新光町 
きれいな場所できれいなほたるが観られて良かったです。板倉区 
楽しめました。また来ます。岩木 
きれいでした。７年前と同じですね。また来ます。頸城区 
初めて来ました。とても幻想的で感動しました。また来ます。妙高市 
すごくきれいでした。また来たいです。港町 
数年ぶりに伺いましたが様変わりしてビックリしました。今年は少ないのでしょうか。ま

た来ます。長野上田市 



３回目です。きれいでした。また来ます。頸城区 
前より少なかったけどきれいでした。夷浜 
初めて来ました。とてもきれいでした。西城町 
初めて来ましたが大変キレイで感動しました。稲田 
とても美しいでした。五智 
きれいでした。 
蛍とっても綺麗でした。ありがとうございました。長野豊野町 
結構沢山いてきれいでした。東雲町 
ホタルが舞ってとてもきれいでした。メスのホタルを見せていただき嬉しかったです。神

奈川秦野市 
今年も綺麗でした。春日野 
とてもきれいでした。来年も来たいです。埼玉所沢市 
２回目でした。とてもきれいでした。中央 
初めてでした。最高級でした。大潟区 
綺麗やったなー。大潟区 
もう何年も来ていなかったので、子供と一緒に来られて良かったです。今まで来た中で一

番飛んでいてとてもきれいでした。今度こそ毎年これたらいいと思いました。下吉野 
とてもきれいでした。岩木 
２年目のホタルは変わらず綺麗で心がほっとする光でした。いつもありがとうございます。

また来年も必ず来ます。板倉区 
始めはあまり見えなかったけど暗くなったらいっぱい見えました。また来年も来ます。安

江 
昨年来られなかったけれど今年は来ることが出来ました。沢山飛んでいて見とれました。

ありがとうございました。来年もきっと来ます。中央 
昨年初めて来て感動しました。また来年も家族そろってきます。安江 
美しかったです。寺町 
最高です。お酒うまい。川崎宮前区 
今年も綺麗なホタルにいやされました。妙高市 
２年ぶりに来てみました。綺麗でした。来年も来ます。南本町 
もっとほたるが観たかったで－す。浦川原区 
今回で２回目。来年もまた来ます。大潟区 
また来ますのでよろしくお願いします。五智 
来年は甥っこと２人出来ます。妙高市 
６／３０日に来ましたが少なかったです。寒いせいなのか。青木 
久しぶりに来ましたが子供たちは大喜びでした。妙高市 
とても感動しました。また来お年も来たいです。贅沢な時間をすごせました。ありがとう

ございました。西城町 
以前から一度訪ねてみたいと思っていたので念願が叶って満足しています。美しい蛍がこ

れからも訪れる人の心を和ませてくれることを願っています。三和区 
楽しかった。春日野 
また来ます。春日野 
去年は来ませんでしたが今年から毎年来ます。春日野 
今年も綺麗でした。稲田 
きれいでした。木田 



こわかったけどいっぱいいるのと、すくなくいるのといました。柿崎区 
とってもきれいでした。木田 
とてもきれいでした。頸城区 
PM１０時来たよー。ペットボタル。来年も来るヨーダッ何回か来てますが、おじさんたち
に覚えていただいて嬉しいです。また来ますのでよろしくお願いします。浦川原区 
初めて来ました。こんなに沢山のほたるを見たのは初めてです。また来たいです。木田 
今年で２回目です。すごくきれいでした。また来たいと思っています。幸町 
何回来てもやっぱりにこにこです。また来ます。妙高市 
スタッフより 
ホタルが出る前に駐車場満車状態になる。男性スタッフ全員で交通整理に当たったためほ

たるの案内や説明するスタッフ無し。ピークを過ぎた公園のほたるだが雲間の月に助けら

れ何とかお客さんの気持ちをとどめることが出来たかな？ 
公園の次に出る塩沢地区が飛んでくれない。ほたる見台も数は少ない。どうするか。会場

移動するにも仕事の都合で動けるスタッフが足りない。 
 
７月１日（日）曇小雨 
お客さんの声（６０人） 
とても感動しました。また来ますのでお願いします。土橋 
雨が上がって良かったです。また来ます。木田 
すごくきれいでした。本道 
今年も沢山のほたるが観られて幸せでした。 
毎年の実行委員の方々の努力に感謝します。三和区 
案内の方がすばらしかったです。岩木 
ほたるを久しぶりに見られて良かったです。 
また来年も来ます。東城町 
５人出来ました。舞うホタルは本当にきれいでした。 
また来たいです。どうもありがとうございました。おじさんも最高でした。写真もお願い

します。ありがとうございました。燕市 
スタッフより 
雨が降ったせいか仁上町内全域でほたるを見ることが出来るようになりつつある感じがし

てきた。昨日の心配が解消して塩沢地区にも飛んでくれることを願う。 
圃場整理でいなくなった向田地区も１０年でほぼ完全復活、ヘイケを主にゲンジも飛び交

っている。ほたるまつりで無人の我が家の敷地内でも数匹のゲンジホタルが。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



７月２日（月）晴 
お客さんの声（１２０人） 
きれいでした。また来ます。吉川区 
いやされました。ホタルさんありがとう。スタッフの皆さんお疲れ様です。長岡市 
とってもきれいでした。今シーズンもう一回来ます。三和区 
すごくきれいでした。また来年も三和区 
見に来ます。安塚区 
楽しかったです。大学前 
孫たちと４人出来ました。とてもはしゃいで楽しかったと言っていました。大学前 
とてもきれいでした。月明かりで足下は良かったのですが、今度はもう少し暗い時に来ま

す。大潟区 
ほたるが沢山観られて良かったです。また来年も見に来ます。長野大町市 
初めて沢山のほたるを見ました。きれいでした。子安 
昨年の方がきれいだったのでまた来ます。大学前 
初めてのゲンジボタル。きれいだったよ。浦川原区 
久しぶりでしたが月が出ていて残念でした。ほたる見台に言ってみます。浦川原区 
久しぶりに見に来たけどステキでした。春日新田 
とてもきれいでした。また来たいです。頸城区 
また来ます。大島区 
おじさんが最高でした。ホタルまた見に来ます。下門前 
親切に説明してくれてありがとうございました。また来ます。大潟区 
きれいでした。また来ます。三和区 
初めてほたるを見てチョー感動。上中田 
スタッフより 
月齢 13.5は満月に近い明るさで昼間のような明るさにホタルも活動を休んでいる。 
昨日見えた塩沢も今日の明るさでほとんど見えない。少ないホタルでも喜んでくれている

お客さんに感謝。群馬県からのマイクロのお客さんをそれでもと思いほたる見台に案内。

杉の木に遮られ月のないほたるを見ることが出来大喜びだった。見えない塩沢をあきらめ

明朝 5時ほたる見台に移動を決意する。 
７月３日（火）曇 
お客さんの声（１００人） 
おじさんたちがやさしくて楽しいです。安江 
幻想的です。素敵です。春日新田 
提灯がキレイでした。新潟市中央区 
はじめてみました。感動しました。新町 
素敵でした。感動しました。大豆 
今年もキレイでした。頸城区 
感動しました。南城町 
こんなに沢山のほたるを見たのは初めてでした。す－っごくかんどうしました。また絶対

来ます。写真送ってね。十日町市 
近くにいるのに初めてでした。ほんとに沢山いてビックリ。また来るね。三和区 
きれいでした。ありがとうございました。樋場 
きれいでした。南新町 
美しかったです。感動しました。安塚区 
とてもきれいでした。いやされました。ありがとうございました。東本町 
蛍の生態を詳しく説明していただきました。ありがとうございました。中門前 



スゴイ。戸野目 
キレイなほたるが観られていや冷ました。おいしいお酒とホタルの解説ありがとうござい

ました。本町 
こんなに沢山見たのは初めて。キレイ。上中田 
スタッフより 
早朝５時眠い目をこすりつつテントの設営、物品の移動を行う。看板、のぼり旗等の移動、

草刈り、夜間照明の設置等は日中勤務のない４人で午前中かかって終わる。 
移動して正解だった。時頃のホタルは見慣れたスタッフも感激するほど。時間の経過とと

もに光ってはいるが飛び交うホタルが少なくなっていく。 
案内を振り切ってホタルの少なくなったほたる公園に行く車が少なくないのはなぜ？ 
 
 
 
 
 
 
 
 

ほたる見台今年初のホタル談義	 	 	 	 	 	 	 	 ヤマヒルに捕まったホタル 
 
７月４日（水） 
お客さんの声（１６０人） 
とってもキレイでした。感動。土橋 
今まで見た中で一番きれい。名立区 
いっぱいいたよ。港町 
こんなにいっぱいのほたるに出会ったのは初めてで感動しました。大豆 
私の所は２秒ですが、こちらははかったら２．７秒でした。石川白山市 
今年で３回目です。毎年楽しみにしています。大潟区 
とてもきれいでした。来年も来たいです。頸城区 
初めて来ました。きれいでした。来年も来たいと思います。北城町 
初めてほたるを手で触れて楽しかったです。沢山いてずっと見ていてもあきない所が良か

った。いやされました。また見に来ます。五智 
始めてみました。時間が遅かったので次はもっと早く来たいです。妙高市 
子供の頃を思い出しました。大手町 
やっとこれました。思っていたより多くのほたるがいてビックリ。とても良かったです。

幻想的な風景でした。来て良かったです。高士 
今年で３回目です。毎回家族で楽しませて頂いています。地域の皆さまのご努力と優しさ

にいつも感動して，温かい気持ちで帰路につかせて頂いています。今後は入場料などを取

って頂き地域の皆さんの活動資金にされることも検討されてはいかがでしょうか。藤巻 
今年も来ましたー。来年も来まーす。浦川原区 
初めて来ました。また来たいです。大潟区 
楽しかったです。また来ます。頸城区 
ほたるキレイで感動しました。また来ます。柿崎区 
ホタルがピカピカ光っていてきれいだった。頸城区 
ホタルこんなにいっぱい始めてみました。清里区 
毎年お便りありがとうございます。すばらしかったです。また絶対来ます。柿崎区 
ホタルが PIKAPIKAきれい。柿崎区 



今年も見に来ました４年目です。とてもきれいでした。また来ますね。春日山町 
初めてこちらに見に来ました。ホタルは何年ぶり（？）。子供の時以来でした。とてもやさ

しい光でいやされました。ずっとこのホタルを見に来られたら嬉しいな・・・東雲町 
初めて来ました。沢山のホタルにいやされました。安塚区 
つかまえたのが楽しかったです。また来ます。木田 
きらきらきれいでした。浦川原区 
感動しました。また来ます。子安新田 
今年で２回目です。来年はもっとみたい。大和 
スタッフより 
ほたる見台移動後のホタルは順調な出具合でスタッフ一同ほっとしている。 
NHKテレビの新潟再発見で２０日まで時間を変えて放映予定。 
日中に来て菖蒲高原まで足を伸ばしてほたる観賞された方も。そこまでは無理でも暗くな

る前に現場を見て足下を確かめ一番星が先かホタルが先か楽しむ余裕を持ってほしいと願

う。湯沢町よりホタルの発生が少ないとの連絡が有ったので地域内をもう一度点検の必要

ありか？ 
７月５日（木） 
お客さんの声（１２０人） 
良かったです。柿崎区 
良かったです。三和区 
自然最高です。西本町 
家の前であまり見られなかったので来て良かったです。板倉区 
とてもきれいでした。感動しました。頸城区 
最高でした。大潟区 
とてもきれいでした。黒井 
とてもきれいでした。感動しました。安江 
「やみもなほ	 ほたるの多く	 飛びちがいたる」感動です。東中島 
とてもきれいでした。毎年ありがとうございます。五智 
とてもキレイで感動しました。本町 
ヒールで来たらほたるどこじゃない。頸城区 
また来ます。柏崎市 
スタッフより 
気温、湿度、曇、無風と４拍子そろったのでホタルの出そうな予感はしていたが、まだ暗

くなりきらない７時４０分から飛び始めたホタルは時間とともに数を増して今年のほたる

見台の最高になる。スタッフも交代で感激にひたる。遊歩道に座り込み９時過ぎまでじっ

くり鑑賞された方も。	  
	 駐車スタッフからも今日のお客さんは帰りが遅く回転率が悪かったとの報告が。 
遅れていた不動越，山田地区は例年並みの発生状態になる。塩沢、道寺は少ない｡特に塩沢

は激減、「俺のホタルだ」と言っていた耕作者のMさんが入院しているせいか？ 
 
７月６日（金） 
お客さんの声（１０人＋２２０人） 
無し 
スタッフより 
上越市内マンモス校春日新田小３年生の授業参観に招かれホタルのことについて話す機会

を得ました。質問も沢山出るほど良く聞いて頂き先生からも話を聞く子供たちの目が輝い



ていたと喜んで頂きました。ついでにほたるまつりの宣伝も。 
どしゃ降りの中ほたるも頑張って飛んでいる。自分の体ほどの雨粒をどうやってよけて飛

んでいるのか？ 
雨の中来て頂いたお客さんもほたるの頑張りに感激。ほたるを見ながら同級会予定のグル

ープも雨の音で話が出来ないと急遽会場移動するハプニングも。 
 
７月７日（土） 
お客さんの声（５０人） 
ホタル、手のひらにのせて頂きました。とっても明るい。 
きれいでした。超感動。名古屋市北区 
また来年も絶対見に来ます。大潟区 
また来るね。岩木 
去年より沢山見ました。きれいです。妙高市 
感動しました。また来ます。稲田 
素敵な夜をありがとうございました。新潟中央区 
スタッフより	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 コンサート会場 
旧小学校で津軽三味線奏者小竹勇生山一家４人を迎えて 
ホタルコンサートが開かれる。 
早くから準備を整えてスタッフもほぼ全員体制で待つも 
豪雨に近い雨でお客さんが来ない。 
ホタルは昨日より多いのが救い。 
駐車の案内を振り切ってホタルの少ないほたる橋に行く 
お客さんが続出。 
皆さんホタルは今ほたる見台ですよー。	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 保倉川の増水 
 
７月８日（日） 
お客さんの声（２２０人） 
とても幻想的で感動。新光町 
幻想的でした。松村新田 
きれいでした。一生の思い出です。昭和町 
きれいでした。また来ます。妙高市 
まるでクリスマスツリーの電飾のようなたくさんのホタルでした。新潟中央区 
とてもキレイで感動しました。板倉区 
とてもきれいでした。また機械があれば来たいです。板倉区 
たくさんのホタル見られて感動しました。地元のみなさんありがとうございました。十日

町市 
たくさん光っていてとてもきれいでした。遠かったけど来たかいがありました｡また来ます。

ありがとうございました。東京世田谷区 
毎年必ず見に来ています。また来年も必ず見に来ます。大潟区 
めちゃくちゃきれいでした。また来ます。頸城区 
とってもキレイで感動しました。子供たちも大喜びでした。新町 
先週に続いてきました。やっぱりとーってもきれいでした。ありがとうございました。新

町 
みなさんのご苦労感謝します。牧区 
美しい環境を作ってくださってありがとうございます。十日町市 
毎年楽しみにしています。昭和町 



山の子大興奮。東本町 
とてもきれい。頸城区 
たくさんのホタルを見ることが出来て感動しました。ずっとこの自然が残ってくれるとい

いなあー。長野安曇野市 
すばらしいほたるが観られて良かったです。牧区 
毎年すばらしいホタルをありがとうございます。皆さまの努力に感謝。東京世田谷区 
とってもきれいでした。稲田 
すごくキレイで感動しました。大和 
とてもきれいでした。またきます。下源入 
２回目です。すごくきれいでした。ありがとうございました。大潟区 
初回です。友達にも伝えます。ありがとうございました。吉川区 
初めてだったけどばかきれいでした。最高パパ大好き。中門前 
たくさんいてきれいでした。安塚区 
こんなにいっぱいのホタルを見たのは初めてでした。名立区 
きれいでした。ホタルのマグネットとてもかわいかったです。木田新田 
スタッフより 
小川先生（県内ほたるの権威）より「昨年７月末の豪雨が産卵後だったため，卵の付着し

たコケ類を流し去ったのが今年のホタルが発生しない原因と考えられる。」とのコメントが

ありました。仁上でも当てはまるところが何カ所かありました。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
乾いた路面で	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 ９時を過ぎても賑わいが	 	 	 	 職場の同僚と 

 
７月９日（月） 
お客さんの声（１６０人） 
初めてホタルを見ました、とてもきれいでした。滝寺 
T幼稚園あか組もも組１４人楽しかったです。下門前 
昔を思い出しました。三和区 
とてもきれいでした。戸野目 
来年も来ます。北城町 
とてもきれいでした。また来ます。うれしかったです。元屋敷 
こんなにたくさんの蛍を見たのは初めてでした。とても感動しました。妙高市 
とてもたくさんできれいでした。妙高市 
沢山の蛍始めてみました。ありがとうございました。また来年も来たいです。群馬前橋市 
とってもきれいでした。子供たちもとても喜んでいました。また来ます。妙高市 
今年２回目です。とてもきれいでした。また来年も来ます。大学前 
２回目ですが今年も大変感動しました。儀明で生まれ育ったのでとてもなつかしかったで

す。中田原 
今年初めて来ました。とても沢山の蛍がいてきれいでした。北本町 
保存頑張って下さい。木田 



また来年来ます。安江 
ものすごい～。キレイで感動しました。草刈りなどありがとうございました。石橋 
素敵なひととき安らぎました。頸城区 
かなりきれいでビックリしました。毎日見に来たいです。この自然守って下さい。牧区 
昨年も来ましたが今年も相変わらず最高でした。また来ます。柿崎区 
子供の手に取ってくれたホタルすごくきれいでした。下の子は初めてのホタルでした。い

ろいろホタルの説明を聞けて良かったです。ありがとうございました。埼玉川越市 
蛍きれいでした。来年も来ます。仲町 
毎年楽しみにしています。いつもより少ないみたいですがきれいでした。ありがとうござ

いました。来年も来ます。千葉柏市 
今年もきれいでした。また来年来ます。幸町 
また来ます。東京目黒区 
とてもきれいでした。また来ます。福島下郷町 
すごくきれいでした。また来たいと思います。東雲町 
いろんな蛍の説明を聞きました。スゴイ。きれい。妙高市 
ものすごいきれいでした。また来ます。妙高市 
とってもきれいでビックリしました。幻想的で素敵でした。このすばらしい自然をいつま

でも守って下さい。東京新宿区 
今年初めてでしたが良いものを見ることが出来ました。来年度も機会がありましたらよろ

しくお願いします。阿賀町 
ホタルきれいでした。春日新田 
スタッフより 
スタッフ全員に疲れが見え始めた。あと５日間頑張って案内しよう。 
ちょっと寒かったが月もなく満天の星、ホタルは順調に飛んでくれている。時間によって

はホタルがお休みタイムになるので少ない時も。 
ほたる見台の菖蒲が咲き始めたのでホタルはピークを迎えると思われるので早めにお出で

下さい。 
 
７月１０日 
お客さんの声（１２０人） 
すごくきれいでした。来て良かったです。糸魚川市 
生まれて初めてこれだけの蛍を見ることが出来ました。清里区 
大人になってこんな景色を見られるとは思っていませんでした。とても感動しました。本

町 
生まれて初めて見ました。いっぱいのほたるにかんどうしました。安江 
とてもきれいでまた来たいと思います。国府 
とてもきれいでまた見に来たいと思います。国府 
.今日はいつもよりたくさん飛んでいると聞いてこうふんしました。また来ますね。このま
まきれいな空気と水を守ってね。東城町 
感動しました。来年も込ます。吉川区 
本当に感動しました。心うたれました。富山高岡市 
毎年楽しみにしています。来年も来させて頂きます。北城町 
とてもキレイで感動しました。来年も来たいです。頸城区 
今年もすばらしい蛍を見させて頂きました。ボランテァの方々のご苦労に拍手。大潟区 



とてもきれいで心が洗われました。９１才のお父さんに来年も会いに来ます。南魚沼市 
池谷の（十日町市）みかちゃんにおしえてもらって初めて来ました。PM９時近くでピーク
は過ぎていたそうですがそれでも十分でした。これだけの数を見たことがありません。あ

りがとうございました。南魚沼市 
ほたるがきれいでここに来て良かったと思いました。ホタルについてもいろいろ教えて頂

いてありがとうございました。山屋敷 
ホタルきれいでした。電柱のオバケボタルすばらしかったです。三和区 
とってもきれいでした。来年また来ます。ペットボタルまた見に来ます。春日野 
とてもきれいでした。また来年も来たいです。国府 
きれいでした。中門前 
ホタルのこと子供に教えてあげられる良い先生になります。長野長野市 
今年も見ることが出来うれしかったです。今年あと１回来たいと思っています。また飲み

ましょう。ありがとうございました。長岡市 
すばらしい蛍の舞を見せて頂き感激です。ありがとうございました。ケイ（名前が）蛍と

言い蛍庵（？）にすんでいます。三和区 
スタッフより 
今期途中から来場者数はカウンターを主にしています。 
時間の経過とともにホタルの数が激減しています。 
沢山のホタルを見たい方は８時までにお出で下さい。 
仁上のホタルのもとを築いた長老南雲さんも９１才、 
まだ草刈り機を使う元気さですが，夜は転倒の危険 
もあり女性スタッフが椅子を持って案内 
（今期４回目）しています。８０代のころは毎晩様子 
を見に来ていたのですが。やはり自然の光が良いと満足そうでした。 
小川先生が来られました。ヒメボタル、カワニナ、川口和南津、魚沼大月等の情報を遅い

時間まで講義して頂きました。 
７月１１日（水）晴 
お客様の声（１００人＋２０人） 
たちばな幼稚園２４年度紅組。楽しかったです｡中央 
とてもきれいでした。また来ます。南本町 
来年も来ます。お酒おいしかった。南新町 
毎年楽しみにしています。ありがとうございました。頸城区 
とてもきれいでした。また来たいと思います。下門前 
来年もまた来たいです。吉川区 
So	 Wonderful。中央 
とてもきれいでした。富岡 
素敵でした。滝寺。 
とってもキレイでした。いやされました。春日野 
ホタルかわいかったです。柿崎区 
また来ます。岩木 



子供のために来ました。良かったです。大豆 
幻想的でした。春日山 
スタッフより 
安塚区の老健施設に頼まれほたる橋で施設入居者の屋外訪問の手伝いをする。 
美美ちゃん先生誕生、スタッフの親と毎晩来ているうちにホタル情報にくわしくなり、お

客さんに説明してくれています。 
明日の雨情報を察知したかのように休み無くホタルの乱舞が見られた。「こんなにたくさん

飛んでいるのにほたるまつりを止めるのですか」の声がありました｡少ないスタッフで２２

日間も頑張ってきたことも察してほしい。 
 
７月１２日（木）晴 
お客様の声（６０人） 
はじめてみました。自然に生きるものだと思いましたが、これを維持しようと努力して下

さっているからなのですね。また来年来ます。頸城区 
２回目です。１回目よりすごくたくさんいました｡最高。頸城区 
すごくキレイでした。大豆 
奥行きのある沢に大きなゲンジとかわいらしいヘイケの乱舞が見られて良かったです。ご

くろうさまです。東城町 
蛍が手に止まってくれました。キレイでした。ありがとうございました。妙高市 
本当にたくさんのホタルに感動でした。来年もまた観に来ようと思っています。色々と説

明していただいてありがとうございました。滝寺 
感動しました。毎年来たいです。富岡 
メッチャキレイでした。頸城区 
去年の方がいっぱいいた。大和 
すごくキレイでした。また来ます。藤巻 
とってきれいで感動しました。北本町 
良かったです。また来ます。浦川原区 
すばらしいホタルの光と星空です。東京千代田区 
いっぱいホタルが見られて良かったです。大和 
今年も美しいホタルが見られて良かったです。ありがとうございました。島田 
スタッフより 
１５日以後の問い合わせが多数ありました。スタッフは２２日間休み無しで疲れも溜まっ

てきたのでホタルには頑張って飛んでくれるように頼んでおきました。 
やはり７／５日の夜が今年のピークだったようです。ほたる公園ほど一気に少なくならな

いもののお休みタイムが長くなり数も少なくなってきているように見える。 
昨夜に続いて出足が遅い。その日のピークを過ぎてからのお客さんが多い。みなさん早く

来て下さい。 
 
７月１３日（金）晴 
お客様の声（６０人） 



去年も来ましたがキレイですねー。いろんな人にこの場所を教えたいですね。また来ます。

北城町 
とてもキレイで感動しました。また来年も来ます。藤野新田 
きれいでいやされました。子安 
きれいでびっくりしました。また来年も来たいと思います。ありがとうございました。柏

崎市 
初めて見たホタルで、沢山いてとてもきれいでした。上曽根 
ホタルを見て・・・すばらしい一時を過ごさせていただきました。ありがとうございまし

た。頸城区 
きれいでした。歩くのがちょっと疲れました。普段あまりあるか無いからですかね。横曽

根 
たくさん飛んでいてびっくりしました。とてもきれいでした。幸町 
とてもきれいでした。色々教えていただきありがとうございました。安塚区 
とてもきれいでした。また来年も来ます。藤巻 
とてもきれいでした。また来年も来ますねー。春日野 
去年も来ました。今年もきれいでした。ありがとうございます。黒井 
初めてホタルを見ました。きれいでした。東京北区 
まだ３回です。来年も来ますよー。木島 
今回もやっぱりすごくきれいでした。来年も来ます。安江 
思いつきで初めて来てみました。幻想的で子供の頃を思い出しました。ありがとうござい

ました。案内していただき感謝です。稲田 
スタッフより 
雨や月もなくホタル日和が続いているものの客足が遅い。ホタルのお休みタイムに合わせ

てくるみたい。 
それでも多いと言ってくれてはいるがスタッフとしては最高の乱舞を見てほしいと願って

いる。 
不動越、山田地区は例年並みの発生，やすらぎの森はほとんど見られないとの情報 
 
７月１４日（土）曇 
お客様の声（３５０人） 
はじめてみたのできれいでした。大豆 
今年で３回目です。来年もまた来ます。妙高市 
とても幻想的で感動しました。鴨島 
蛍に改めて感動しました。また来たいです。春日野 
去年もおじゃましました。今年も沢山見ることが出来て良かったです。親切に説明してい

ただいてありがとうございました。また来たいと思います。港町 
毎年楽しみにしています。きれいでした。安塚区 
とってもキレイでした。十日町市 
とても良かったです。来年も来ます。大潟区 
すごくきれいでした。来年も楽しみです。安塚区 



思ったよりたくさんいてきれいでした。来年もまた来たいです。安塚区 
すごく蛍がきれいです。来年も来たいです。妙高市 
メッチャキレイで感動しました。大和 
とてもキレイで感動しました。小さい頃を思い出しました。上源入 
自然の会合に触れ心が和みました。南本町 
感動しました。大学前 
とってもキレイでした。また来マース。昭和町 
もう何回も見ているけど毎年きれいだよ。稲田 
今年も見られて良かったです。とてもきれいでした。ありがとうございました。東京足立

区 
蛍たくさんいました。心が洗われました。長岡市 
感動した。三和区 
５０年ぶりにホタルを見ることが出来感動しました。こんな自然をいつまでも大切にした

いものです。神奈川鎌倉市 
きれい。下百々 
３年連続できました。来年もまた来ます。美美ちゃん先生ありがとうございました。春日

野 
今年のホタル、最高でした。また来年楽しみにしています。新潟秋葉区 
ホタルがきれいに光っていました。埼玉鴻巣市 
また来たいです。南城町 
２回目のほたるまつりです。来年は３回目で来たいと思います。東城町 
初めてホタルを見ました。感激です・・・さみしくなります。また来年。子安新田 
スゴイ。感動しました。皆さまのおかげです。感謝します。春日新田 
きれいだから来て良かった。長浜 
ホタルを見るのは何年ぶりだろう・・と思うくらい昔のことです。国府 
初めてホタルを見に来て感動しました。また来年来ます。鴨島 
言葉に出来ないくらい感動でした。地上の流星群のようでした。上源入 
今日はすごくきれいなホタルが見られて感動しました。本町 
来年も楽しみにしています。大潟区 
来年も楽しみに来ます。下門前 
来年も楽しみにしています。いつまでも続きますように。昭和町 
少し遅いけどたくさん。浦川原区 
久しぶりにホタルを見ました。とてもきれいでした。また来ます。 
初めて見たけどすごくキレイで感動しました。また来年も絶対来たいです。 
来年も来ます。安塚区 
ホタルが手に止まりました。埼玉鴻巣市 
初ホタル。すごくきれい。すごく幻想的で感動しました。また来年来ます。新潟南区 
ことしもみにこれてよかったです。 
チョーキレイで感動しました。 
とてもたくさんいて家族全員喜んでいました。吉川区 



たくさん舞っていてきれいでした。また来年も来たいと思います。神奈川藤沢市 
毎年来ています。来年も来られるでしょうか。さいたま市桜区 
初めてホタルをみました。感動しました。また来ます。北海道室蘭市 
今回で３回目です。はがきありがとうございます。ごくろうさまです。下門前 
すばらしかったです。富山滑川市 
また来年来ます。春日新田 
感動でした。東本町 
昨年より光っていて良かったです。幼虫も見られてすばらしかったです。富山富山市 
初めてたくさんのホタルを見ることが出来、感動しました。また来年も是非来たいと思い

ます。妙高市 
何年ぶりかになりますがとてもきれいでした。また来年是非とも来ようと思います。五智 
今回で２回目です。説明わかりやすく楽しかったです。来年も来たいです。寺町 
とてもスゴイきれいだった。虫は一番きらいだったけどホタルは好き。頸城区 
また来年も来たいです。とてもきれいでした。長岡市 
素敵な時をありがとうございました。長岡市 
とってもステキでした。来年もピーク時に絶対見に来ます。楽しい一時でした。中田新田 
次回も見に来たいと思いました。東京練馬区 
スタッフより 
土曜日にしては客足が伸びない。ホタルは順調に飛んでくれている。「こんなに飛んでいる

のにもうまつりは終わるんですか」と言われるも体力、気力の限界。 
事故もなく無事「仁上ほたるまつり」を終えることが出来ました。最後のほたる談義で盛

り上がる。 
 
 
 
 
 
 
 
	 	 最後のホタル談義 
 
 
 
 
 
 
 
 
撤収（ボランテァからも）	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 テントも片付けて 
 
 



	 

お世話になった方へ	 

 
	 

拝啓	 

猛烈な暑さに体がなれずとまどっていますが	 

皆様にはお変わりございませんか。	 

第十六回「仁上ほたるまつり」開催に際していろんな面でご配慮、ご援助を

いただきありがとうございました。	 

今年のホタルはほたる公園、ほたる見台共に昨年以上の発生でした。ホタル

橋正面の発生が少なく残念でしたがほたる見台のホタルが長く続いてくれた

のでお客さんにも喜ばれスタッフとしても救われました。	 

二十二日間の祭り期間中に記帳された方は市内中心に県内外五十五の市区町

村から４２３０人の方が来られ、自然の光ほたるに感動されました。	 

まつりスタッフもお客さんとのふれあいの中で、たくさんの感動や喜びを得

ることが出来次の機会への活力になっています。	 	 	 	 	 	 	 

皆様の健康と繁栄を御祈念申し上げ御礼かたがたまつりが事故もなく無事終

了できたことを報告させて戴きます。	 	 	 	 	 	 	 スタッフ一同	 

敬具	 

仁上ほたるまつりをご利用いただきありがとうございました。	 

お客様の声をまとめてみましたので送らせていただきました。
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